

METRÓPOLI



"YA NO PAGAN POR LIMPIAR TUMBAS"
A21

SUPLEMENTO



GOZA LA TRADICIÓN

CELEBRA EL DÍA DE MUERTOS CON ALTARES, COLOR, MÚSICA Y FIESTA. L1

ESTADOS



MICHOACÁN VELA A SUS ANGELITOS
A28

Familia de Karime es dueña de un emporio

- Cuenta con 80 compañías que operan en cuatro estados
- Actividad empresarial floreció con la carrera política de Duarte

SUSANA ZAVALA
—nacion@eluniversal.com.mx

Familiares de Karime Macías Tubilla —esposa del exgobernador de Veracruz Javier Duarte de Ochoa y quien enfrenta en Reino Unido un proceso de extradición a México por el presunto desvío de 112 millones de pesos del DIF estatal— han construido un emporio de cuando menos 80 empresas que operan en los estados de Veracruz, Chiapas, Tabasco y Quintana Roo.

Al menos 40% de estas empresas fueron constituidas consecutivamente a partir de 2004, año en que la carrera política de Duarte de Ochoa despuntó al desempeñarse como subsecretario y posteriormente como secretario de Finanzas del gobierno de Veracruz durante la administración de Fidel Herrera Beltrán, y después como diputado federal y gobernador de la entidad.

Así, en los últimos 17 años la familia de Karime Macías expandió su actividad empresarial a rubros que van desde el inmobiliario, agrícola, organización de eventos, publicitario, contratación de modelos, exportación e importación de todo tipo de productos y perforación de pozos petroleros hasta el control y saneamiento de desastres ecológicos.

De acuerdo con las actas constitutivas en poder de EL UNIVERSAL, las empresas de los abuelos

Negocios

¿EN DÓNDE OPERAN?

- Veracruz
- Chiapas
- Tabasco
- Quintana Roo

¿A QUÉ SE DEDICAN?

- Sector inmobiliario
- Agrícola
- Organización de eventos
- Exportación e importación
- Perforación de pozos petroleros
- Saneamiento de desastres ecológicos

40%

DE LAS EMPRESAS fueron constituidas consecutivamente a partir de 2004.

y padres de Karime Macías se iniciaron con la distribución de material fotográfico, después incursionaron en la urbanización de terrenos y, de forma gradual, mientras Duarte iba en ascenso en su carrera política, abrieron sociedades mercantiles en todo tipo de ramos comerciales.

NACIÓN A10



Los panistas tomaron la tribuna en la Cámara de Diputados durante la comparecencia del secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo. Con cartulinas y una gran manta exigieron seguridad.

Investigan a jefe militar de operativo contra Ovidio

- Revelan la identidad del mando que ejecutó la fallida operación

ALBERTO MORALES
Y ALEJANDRA CANCHOLA
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó en público al secretario de la Defensa Nacional, el general Luis Crescencio Sandoval, revelar el nombre del mando militar encargado de realizar la fallida operación para detener al narcotraficante Ovidio Guzmán.

Una vez que el secretario dijo que se trató del coronel de caballería Juan José Verde Montes, informó que la fiscalía castrense investiga si en la ejecución del operativo fueron infringidos reglamentos o leyes militares, y si hay alguna responsabilidad para quien haya hecho o no haya hecho algo, incluido el "no informar, no pedir autorización, no esperar la respuesta de quien tenía que estar enterado y decidir".

La orden de revelar el nombre

FRASE DEL DÍA

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR:
"LE MUERDEN LA MANO A QUIEN LES QUITÓ EL BOZAL"

PRESIDENTE DE MÉXICO

NACIÓN A7



del coronel responsable del operativo fue considerada por expertos como un "error" y criticada por la oposición, al señalar que se pone en riesgo la vida del militar, quien encabeza el Grupo de Análisis de Información del Narcotráfico.

NACIÓN A6

Otro jueves negro para Durazo

CRÓNICA

HORACIO JIMÉNEZ

Fue un jueves negro, otro —luego del fallido operativo de la semana pasada—, para el secretario de Seguridad, Alfonso Durazo, quien enfrentó durante casi seis horas los cuestionamientos en el pleno de San Lázaro a su trabajo y a la estrategia federal de seguridad.

Al comparecer, fue arropado por los titulares de Defensa y Marina, por el consejero jurídico de Presidencia y por las bancadas de la 4T, pero nada frenó la demanda de su renuncia.

NACIÓN A8

Plantean quitar límite a portación de marihuana

SUZZETE ALCÁNTARA
—nacion@eluniversal.com.mx

El proyecto de dictamen sobre la regulación de cannabis, elaborado por la Comisión de Salud del Senado, plantea eliminar la marihuana de la Tabla de Orientación de la Cantidad Permitida de Portación para Consumo, a fin de que ya no sea delito su portación ni sea considerado un narcótico. En ese último rubro sólo estarían la cocaína, opio, heroína, LSD, metanfetamina, cristal y dimetilfeniletamina.

NACIÓN A4



AVANZA PROCESO PARA EL JUICIO POLÍTICO A TRUMP

- La Cámara Baja votó ayer a favor de una resolución que marca la hoja de ruta en las pesquisas sobre si Donald Trump abusó de su poder. Los republicanos y dos demócratas votaron en contra. A18

Hacen frente contra los autos chocolate

SARA CANTERA
—sara.cantera@eluniversal.com.mx

La industria automotriz y empresarios rechazaron la inclusión, por segunda vez, del artículo transitorio de la Ley de Ingresos 2020 que contempla la legalización de los vehículos chocolate.

El presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores, Guillermo Prieto Treviño, dijo que la regularización de este tipo de unidades es un atentado contra el Estado de derecho.

El proyecto que fomenta el acceso de los autos chocolate fue originalmente propuesto y avalado en la Cámara de Diputados a mediados de octubre y enviado para su revisión al Senado. En esa ins-

"Es legalizar lo ilegal, de manera retroactiva, lo cual infringe cualquier marco jurídico"

GUILLERMO PRIETO TREVIÑO
Presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores

tancia se rechazó y regresó de nueva cuenta a San Lázaro.

Este miércoles los legisladores de la Cámara Baja decidieron por mayoría revivir la iniciativa.

Carlos Salazar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, reprochó la medida al considerar que fomenta la ilegalidad.

CANTERA A30



Alejandro Hope

"En el tema Culiacán se ha exigido transparencia. Pero eso no requiere hacer pública información que pone en riesgo la vida de las personas". NACIÓN A8

\$19.50

DÓLAR AL MENUDEO